

Iztapalapa, Ciudad de México, 18 de diciembre de 2025
BOL. 488

DISMINUYÓ 10% VIOLENCIA CONTRA LA INFANCIA EN IZTAPALAPA, PERO VAMOS POR "CERO TOLERANCIA" A ESTE TIPO DE AGRESIONES, ADVIERTE ALCALDESA

- Inaugura Unidad de Atención con la PFPNNA con objeto de agilizar atención a las denuncias, incluso de víctimas menores de edad***

En apego a la consigna "cero tolerancia a la violencia contra la niñez y la adolescencia", la alcaldesa de Iztapalapa, Aleida Alavez Ruiz, advirtió en la inauguración de la Unidad de Protección a los Derechos de este sector que es necesario un mayor esfuerzo para erradicar este tipo de agravios aun cuando disminuyeron 10% durante 2025 en la demarcación.

Ante padres y madres de familia convocados en el Jardín del Barrio Santa Bárbara, en cuyo extremo poniente inauguró esta unidad y firmó un convenio de colaboración con la Procuradora Federal de Protección de Niñas, Niños y Adolescentes (PFPNNA), Fabiola María Salas Ambriz, calificó el compromiso de allegar sus servicios a las comunidades como un avance muy importante, pero al cual deben sumarse otros.

Al igual que la procuradora, convocó a jefas y jefes de hogar, comunidades escolares y ciudadanía en general a sumarse a este compromiso y obligación -plasmada en las leyes desde sus tiempos de legisladora para todos los gobiernos, instituciones y sectores sociales- y denunciar probables violaciones a los derechos de algún niño, niña o adolescente, pues ninguno debe sentir miedo en su propio hogar u otro espacio.

"Miren, cuando hablamos de infancia y adolescencia, no hablamos de un tiempo lejano ni de una promesa abstracta: hablamos del presente. Niñas y niños no son personas en espera, sino sujetos de derechos que no se pueden postergar ni condicionar. El futuro de las y los niños siempre es hoy: mañana será tarde", advirtió.

Por esta razón, dijo que al iniciar su gobierno decidió no esperar tras un escritorio a que los problemas llegaran, sino avanzar en territorio con acciones concretas, como ésta, para cuidar, proteger y acompañar, aquí y ahora, a niñas, niños y adolescentes.

"Iztapalapa es un territorio vivo, diverso, lleno de comunidad; un lugar que late cada día en casas, calles, escuelas, parques; donde viven nuestros niños, niñas y adolescentes, y por ello brinda atención directa en las colonias donde se necesita".

Este trabajo en territorio -precisó- permitió conocer de primera mano la realidad de muchas familias y comprender que la justicia y la protección deben ser oportunas, responder a las necesidades reales de las personas, y aplicarse con alto nivel de responsabilidad, de modo que, por ejemplo, no se revictimice a víctimas.

Por el contrario, se trata de que niñas y niños gocen plenamente sus derechos, incluso los lúdicos a través del juego, el deporte y la educación -que fueron vulnerados en la





pandemia por Covid-, y a ello deben canalizar sus esfuerzos los gobiernos y las diversas instituciones, como la PFPNNA y la Alcaldía.

"Decimos a las familias, a las infancias, a las adolescencias que en Iztapalapa no están solos: aquí estamos su Alcaldía y la Procuraduría para acompañarles y protegerles. Entendemos que gobernar también significa hacernos cargo del presente, no posponer responsabilidades, no normalizar la violencia. Con esta acción asumimos que las niñas, los niños y los adolescentes no tienen que esperar para ser protegidos", advirtió, en coincidencia con el compromiso de la procuradora Salas Ambriz.

La funcionaria federal, a su vez, invitó a toda autoridad de nivel municipal y estatal a coordinarse, como en este caso, pues aunque muchos realizan esfuerzos similares a éste, se hacen de manera desarticulada. Finalmente -dijo- "todas y todos queremos que niñas, niños y adolescentes vivan bien, en entornos seguros y felices".

La diputada local Claudia Nelly Morales y la diputada federal Ana Karina Rojo Pimentel felicitaron este compromiso de colaboración entre la Alcaldía Iztapalapa y la PFPNNA, y desde sus facultades legislativas, se comprometieron a continuar los esfuerzos iniciados por otras legislaturas, como en las que aportó Alavez Ruiz para el tema.

-oo-